

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA.")

ARO V

PALMA DE MALLORCA
Lunes 23 de Marzo de 1914

Núm. 1.422

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Crónica de Bélgica

Huelga estudiantil

Hace dos días, los pacíficos ciudadanos de Lovaina, la estudiosa, la académica, la universitaria, despertaron con sobresalto, oyendo pasar por sus calles un ejército formidable de jóvenes que lanzaban gritos de revolución y de protesta. Eran los estudiantes de su famosa Universidad, que, en número de dos mil aproximadamente, dirigíanse, precedidos de banderas y cartones subversivos, a la Plaza del Pueblo, donde iban a realizar un horrible auto de fe.

Si, lectores míos. Nada menos que un acto de fe, como en los buenos días del gran Duque de Alba, allí en los tiempos de Felipe II y bajo la dominación española en los Países Bajos. En la imponente hoguera encendida en medio de la Plaza por manos inquisitoriales fué lanzado el retrato del Vice-rector de la Universidad, Monseñor Ladeuze, que en pocos momentos se vió reducido a cenizas, entre los ensordecedores gritos de júbilo de la turba estudiantil.

La cosa no era para menos, ni el achicharrado Vice-rector (en efigie) se merecía otra cosa. Porque es de saber que Monseñor Ladeuze es un vice-rector *insupportable*, un vice-rector que quiere aplicar a los inquietos estudiantes universitarios una disciplina férrea, obligándolos a ser formales y buenos chicos, habiendo expulsado del recinto de la Universidad a uno de ellos no sé por cuales travesuras y calaveradas.

—[Eso no puede ser!—se dijeron unos camaradas, y como aquí, al igual que en todas partes, a los estudiantes les pide el cuerpo a todas horas un poco de jerga y de bullicio, bien pronto los compañeros del expulsado hicieron causa común con él, y ya tenemos declarada la huelga. Quedaba solamente el darle forma y expresión, y he aquí que a los bulliciosos estudiantes nada mejor se les ocurre que trasladarse en trenes especiales a Malinas con objeto de expresar sus agravios ante el cardenal Mercier y pedir la inmediata dimisión del implacable y férreo vice-rector.

Marcharon, efectivamente, a Malinas en número de más de 1.500, siempre con sus grandes cartelones de: «Abajo al Vice! Dimisión! etcétera, etc.

Llegada la muchedumbre estudiantil ante la residencia del glorioso Purpurado belga, hubo un momento de silencio solemne. Vióse de pronto abrirse una de las ventanas del palacio arzobispal que dan a la calle, y ante las miradas atónitas de los escolares apareció, encuadrada en el marco de la ventana abierta, la venerable figura del Cardenal Mercier. «Viva el Cardenal!... gritó abajo una voz. «Viva el Cardenal!... repitieron hasta enroquecer los estudiantes, echando por alto sus gorras de astracán, sus gorras de cazadores al-

pinistas, sus casquetes flamencos y alemanes. Su Eminencia hace una seña con la mano, imponiendo silencio, y les dice: «Mis queridos estudiantes: estoy dispuesto a recibir una delegación vuestra que me manifieste vuestras aspiraciones... Conozco vuestros sentimientos y sé que vuestras almas juveniles vibran siempre cuando se os habla de lealtad y de justicia (Grandes aclamaciones). Pero vosotros, como yo, sois partidarios de la justicia para todos, lo mismo para los acusadores que para los acusados.»

Las palabras del Cardenal son acogidas con nuevas aclamaciones. Inmediatamente una delegación de estudiantes flamencos, alemanes y extranjeros sube a las habitaciones de Monseñor Mercier, mientras la muchedumbre de manifestantes se dispersa tranquilamente por las calles y los cafés próximos.

Entre el Prelado y la delegación estudiantil quedan convenidos los términos de una inteligencia. Los delegados presentarán a Su Eminencia una detallada Memoria conteniendo los cargos contra el Vice-rector y las peticiones de los estudiantes, y el Cardenal Mercier, después de estudiado el asunto, procederá en justicia. Lo malo es que entre los revoltosos y levantiscos la cosa no ha caído todo lo bien que era de desear, y la idea de llegar a la huelga general se extiende por los centros universitarios, ganando los ánimos en Lovaina. Ignoro, a la hora en que estas líneas escribo, si prevalecerá o no el espíritu de los batalladores. Lo que puedo decir es que, oyendo a varios profesores de la Universidad, de reconocida rectitud e independencia de juicio, he sacado la consecuencia de que los estudiantes tienen ninguna o muy poca razón en sus querellas y que la conducta del aborrecido Vice-rector, causa ocasional de tamaño alboroto estudiantil, nada tiene de reprehensible o digno de justa censura. Es un hombre austero, eso sí, amante del mantenimiento del orden y de la disciplina, celoso cumplidor de sus deberes y fiel y exacto mantenedor de los estatutos y las reglas. Así, es inútil decir que de su parte está el clausuro universitario, y la opinión sensata de Lovaina, unánime, condena ese movimiento de protesta y rebeldía, que sólo puede hallar excusa en la vehemencia y fogosidad de los jóvenes escolares.

Lo triste y deplorable del caso es el partido que de estos incidentes trata de sacar la prensa liberal de Bélgica en contra de lo que ella llama «la enseñanza clerical». Sacando completamente de quicio las cosas y haciendo de la lógica un soberano guñapo, los periodistas sectarios ven ahí un hermoso pretexto para disparar sus tiros contra el Catolicismo. Pero la tática es demasiado inocente y está harto desacreditada, para que la opinión imparcial no vea a cien leguas lo absurdo del ataque y lo injustificado de los procedimientos.

A. Witerman
Bruselas, 16 de Marzo de 1914.

DESDE BUENOS AIRES

¿Crisis?

(Para CORREO DE MALLORCA)

En varias de mis crónicas anteriores he tratado de la profunda crisis que este país viene atravesando. He afirmado la peligrosa situación en que se halla, y sigo convencido de que América, por lo menos la del Sur, no es ya aquel bello país de que hablaba la hija a su papá. Pero, como los hechos no pueden pasar a nadie inadvertidos, y arreniéndonos a ellos, me pregunto si será cierto que en Buenos Aires viven (?) ciento veinte mil obreros sin trabajo y sin hogar. La cifra es espeluznante, y no es menos exacta por ello, creyendo las informaciones de toda la prensa y los centros sociales sin excepción. Pero, cualquiera se indigna y se siente presa del vómito político cuando, tras esa afirmación, le sueltan la no menos categórica de que en esta ciudad han circulado, gastándose torpemente, durante los tres días de carnaval más de diez millones de pesos. Con la afirmación, no tendría yo bastante; pero...

A cualquiera hora del día y de la noche, he visto centenares, miles de taxis que corrían atesados. En su inmensa mayoría, no los ocupaba la gente reconocida como de la aristocracia del dinero, ni esa otra clase de personas que, sin brillar por su opulencia, tienen un matiz judaico que huele a arcón antiguo... Los viajeros de los taxis eran, inconfundibles, esos empleados cuyo sueldo oscila entre ciento y doscientos cincuenta pesos mensuales, muy poca cosa cuando se tienen obligaciones de familia.

Con un sombrero que el sol de 1913 calentó y oscureció, con sus trajes que huelen a oficina y sus botas en que la capa de betún constituye la parte más voluminosa, con sus vestidos lujosísimos las mujeres de esos empleados, corrían en los taxis, satisfechos, sonrientes, orgullosos, pensando en la opípara comida o cena del restaurant, y en el sucesivo curso de flores o baile de máscaras... Después de la jerga, molidos, pero saciados sus apetitos materiales, volverían a sus modestas casas, para adoptar un semblante compungido, angustioso, y contestarle al sastrer, al del almacén o al carbonero cuando se presentaran a cobrar sus mercaderías vendidas a crédito: —Lo siento, señor; pero hay crisis, y no le pago...

Porque, ahora, la manoseada crisis es el pretexto irrecusable y poderoso de todos los deudores. Para pagar dos pesos al panadero, se saca a relucir lo de la crisis, y hasta se culpa a Saenz Peña y sus ministros, haciéndolos responsables de gastos inculcables, de atrasos de cuentas, de pagarés que vencen y de todas las miserias que caen sobre una familia por el solo mal gobierno de su jefe. El otro gobierno... bastante tiene que hacer también en su hogar... La vida es así; lo ha dicho Baroja.

Conforme que el gobierno de la nación busque soluciones a conflictos tan arduos y reales como los creados por esa gran multitud de los sin trabajo; santo y bueno que se dicten leyes reprimiendo los abusos de los comerciantes, que se reprima la inmigración si es necesario para evitar tal acumulación de miseria, etc., etc., y está bien que se repriman a un gobierno que no se ocupa poco ni mucho en los gobernados ni en el hambre del país que alardea de rico inagotable. Lo lógico no se discute. Pero que, después de tanto loriqueo popular, de tanta protesta de los empleados contra el encarecimiento de la vida y la insuficiencia de los suel-

dos, tengamos que leer en letras de molde y en cifras redondas que se han tirado más de diez millones de pesos a la calle, y que nuestra visual experimentada nos convenga de que nueve de esos millones provienen (o prován) de los reclamantes, mitihescos críticos de la realidad pesima que ellos solos se crean... ya es algo como el cuento del río.

A pesar de que la miseria ambulante, y las liquidaciones, y todo confirma esa crisis espantosa; cuando se ve lo que se ve, y se echa la casa por la ventana, aunque esto sea vulgar, porque la señora locura abre sus salones, hay derecho a dudar de la realidad, a dar por merecido el mal que exista, a preguntar inocentemente a cualquier ciudadano: ¿Hay crisis?, y a decirle a Saenz Peña: Reposa tranquilo en tu quinta, que tu pueblo es harto ignorante para gobernarse solo...

Que cuando don Quijote embistió a los treinta o cuarenta molinos de viento, creyéndolos gigantes con quienes podía trabar combate, salió molido y malparado, teniendo que recurrir a los buenos oficios de su escudero Sancho Panza...

Luis Obrador Billón.
Buenos Aires, 25-2-914.

PLUMA DE MUJER

Al pie del cañón

(De nuestra colaboración)

Así como nos complacemos en hacer resaltar la bravura y heroísmo del soldado que cae en el campo de batalla, defendiéndose hasta que la muerte siega su vida, así también hemos de estampar y glorificar el nombre de esos otros soldados del ejército social que mueren sin haber soltado las armas, peleando mientras les queda un soplo de vida que sostenga sus cuerpos y les permita estar en pie. Y cuando el soldado es una mujer, cuando el heroísmo se encierra en un pecho femenino, aun es más justo que se diga, aun quizá el mérito es mayor, en tanto que son menores las fuerzas físicas y las facultades para luchar.

Por eso, quiero mi pluma rendir un postre tributo de admiración a la que fué vicepresidente del Comité nacional francés de la Asociación católica internacional de obras para la protección de las jóvenes, presidenta además de la región de Nancy, que se llamó Madame Henry Deglin.

Pertenecía a ese cuerpo meritísimo de la acción social católica femenina de Francia, que se conoce poco en España, en donde creemos, como ha poco decía yo en la *Revista de Cuestiones Sociales*, que todas las francesas son las que pasean por los bulevares sus escandalosas modas, sin que se nos ocurra pensar en el esfuerzo hermoso, magnífico de la mujer francesa digna de este nombre, continuadora de Juana de Aro, de Santa Genoveva, de Blanca de Castilla.

Pues bien, esas mujeres existen, y no son pocas; se cuentan a centenares, a miles, las que toman parte en el combate y son la esperanza de una regeneración religioso-social de esa nación francesa, tan grande en ella, cuando era más creyente, más amante de Dios.

Una de las luchadoras más activas acaba de morir, realmente al pie del cañón. Leamos lo que en la nota biográfica de ella se nos dice:

«Casada con un abogado de Nancy, Mr. Henry Deglin, persona de profundas creencias, católico-práctico, juntamente con él laboró en el campo católico-social, con tanta

mayor libertad cuanto que el Señor no les concedió hijos, hasta la hora en que quedó viuda... Desde esa fecha buscó en el constante ocuparse del bien de los demás un lenitivo a su pena; en lugar de encerrarse en un dolor egoísta, quiso consagrarse a entulzar otros dolores más amargos que el suyo, a enjugar lágrimas, a trabajar con todas sus fuerzas por su prójimo, ante el cual dió preferencia a la juventud femenina, dedicándose en cuerpo y alma a la Obra de protección a las jóvenes.»

Su celo, su actividad, su benevolencia, llegaron a constituir en ella una segunda naturaleza, y en Nancy se la quería, se la respetaba, se la admiraba sinceramente.

No conocía el cansancio cuando se trataba de hacer el bien, y no había un Congreso, una reunión a la que no asistiese Madame Deglin, tomando parte activa.

Yo la vi y la conocí en Basilea, (Suiza) cuando España, en la persona de mi compañera y secretaria del Comité español de protección a las jóvenes María Luisa del Arco y en la mía, asistió al Congreso que en dicha ciudad se celebraba, y pude apreciar la inteligencia clarísima, las dotes excepcionales de la presidenta del Comité de Nancy.

¿Queréis saber cómo ha muerto? Escuchad, e inclinemos la frente reverentes. En la sala donde se solían reunir para discutir los asuntos relacionados con la obra, tuvo lugar el día mismo de la muerte de Madame Deglin una sesión importante, presidida por el señor Obispo de la Diócesis. Madame Deglin se encontraba ya mal, con fortísimos dolores de cabeza, a pesar de lo cual leyó, con no poco trabajo, su Memoria. Salióse enseguida del local unos instantes, sufriendo un vómito de sangre... Sin decir nada, volvió a su puesto. Contestó a las frases del señor Obispo, Mr. Buch, y cuando terminó la sesión, se instaló en el Despacho central, sin querer interrumpir su labor, hasta que cayó muerta en la sala aquélla, en la que tanto y tanto había trabajado a mayor gloria de Dios...

Exageraba al decir que murió como mueren los soldados beneméritos, con las armas en la mano, como caen los héroes, al pie del cañón.

Sirvan estas líneas de sentido pésame al Comité de Nancy, y de afectuoso recuerdo a la compañera que ha dejado en pos de sí un ejemplo, del cual nos debemos aprovechar.

María de Echarri
Madrid, Marzo de 1914.

CHISMOGRAFÍA MADRILEÑA

Ministras asesinas

(De nuestra colaboración)

El suceso del «Figaro», de París, ha impresionado a los estóicos madrileños del periodismo madrileño, que no tienen la costumbre de la emoción como dignos habitantes de un país en el que, a fuerza de vivir en constante anomalía, no poseemos un concepto muy real de las cosas extraordinarias.

Para que un acontecimiento registrado allende las fronteras alcance la virtud de conmovernos, es preciso que venga revestido de una serie de circunstancias especialísimas y de todas las características del melodrama tal como lo sentimos en España.

El asesinato del Director de «Le Figaro», perpetrado por la esposa del Ministro Caillaux, ha tenido sin embargo, toda la fuerza sugestiva que es de menester para que se impresionen hombres tan fríos, imperturbables y

serenos como el famoso don Juan Nido y Segalerva, director de «El Siglo»; el señor Amer, director de «El Diario Español», y otros eminentes periodistas madrileños que frecuentan con asiduidad el salón de conferencias del Congreso.

Yo les ví esta tarde algo más pálidos que de ordinario, menos locuaces y con cara de sensación.

No hablaban de las elecciones, ni de la vida precaria del Gobierno, ni siquiera de la conducta de Maura; el tema único de sus conversaciones era el crimen de París.

—Ya ven ustedes cómo una campaña periodística puede costar la vida de un hombre...—decía el señor Amer.

—Y después la gente no le da importancia a la Prensa—exclamaba solemnemente D. Juan Nido.

—He aquí lo que vemos...—comentaba el director de un diario liberal de Valladolid, que ha venido a la Corte para traer el acta de don Santiago Alba.

En efecto; para estos luchadores de la Prensa diaria, el hecho de que tres artículos contra un ministro puedan valer cinco tiros en el vientre, sí ayuda es una desagradable revelación, y más en los tiempos deleztables que corremos, en que hay tanto prurito de adoptar las modas francesas.

Aquí, en España, por ahora no se han registrado casos análogos. Muy al contrario, a veces las campañas contra los ministros valen dinero, y en algunas ocasiones hasta sirvieron para obtener un acta.

Las ministras no suelen vengar a tiros las ofensas inferidas a sus maridos, y en algunas ocasiones la visita de la esposa de un ministro al director de un periódico de oposición puso término a una campaña, y viceversa, la visita de la esposa de un vice-rector a un ministro pudo ser el vicioso comienzo de una cordial inteligencia periodístico-política.

Somo más pacíficos, menos apasionarios, más cuerds.

El Director de conocido periódico hizo el comentario justo acerca del crimen de París:

—Hay que desengañarse, Francia es un país bárbaro...

Y tanto. Yo pienso en cómo tendría el majestuoso vientre ese Director si en España hubiese habido un par de ministras a lo Madame Caillaux.

CIRICI VENTALLÓ.
Madrid, Marzo de 1914.

Miscelánea

Impuesto sobre... la vanidad

Casi siempre y en todas partes, la negligencia en pagar los tributos y aun la declarada resistencia a pagarlos fueron la resistencia que encontraron los gobernantes; pero como los norteamericanos se han de distinguir por sus originalidades, ahora se ofrece en los Estados Unidos el caso singular de que, no tan o solo los contribuyentes se disponen gustosos a pagar la dictada contribución sobre la riqueza, sino que desean pagarla muchos ciudadanos a quienes la ley no obliga.

Dispone la ley que paguen el referido impuesto, proporcional a la riqueza poseída, todos aquellos que disfruten de una renta superior a 15.000 francos. Pues bien, son muchos los que, no teniendo siquiera los 15.000, se hacen inscribir en el registro de los contribuyentes por riqueza. El secreto de esta determinación está en la vanidad. El Gobierno publicará la lista con los nombres de los inscritos, los retratos y además una noticia biográfica de cada uno de

los obligados al pago de contribución personal. Pero no sólo la vanidad es causa del fenómeno referido, sino que débese también al cálculo. Ser rico, o cuando menos hacerlo creer, es importantísimo en los Estados Unidos, es y supone lo que aun sigue siendo y fué en Europa el rito nobiliario, y, por otra parte, el Gobierno ofrece, con la publicación del registro en la forma dicha, un anuncio garantizado oficialmente y profusamente repartido.

El mayor cañón del mundo

Para defender la obra tal vez más portentosa que ha realizado el hombre, o sea, el canal de Panamá, se va a usar un cañón enorme, primero de los varios de su tipo que están fabricándose para la defensa de las costas en los Estados Unidos. Con 16 pulgadas de calibre tiene 49 pies y 3 pulgadas de longitud, y el diámetro de la culata es de 60 pulgadas, reduciéndose hasta quedar en 28 en la boca del cañón. El ánima principal mide 37 pies y 4 y 1/2 pulgadas con 16 pulgadas de diámetro. La parte cilíndrica de la cámara de pólvora tiene 7 pies y 5 pulgadas con 18 9/16 pulgadas de diámetro. Si se emplea pólvora sin humo, harán falta 276 libras, para una sola carga, y 1,176 si se usa pólvora negra. El proyectil mide 5 pies y pesa 2,370 libras es decir más de una tonelada; disparándose con tal fuerza que podrá atravesar 423 pulgadas de acero. El alcance no es menor de 21 millas, saliendo el proyectil de la boca del cañón con una velocidad de 2.300 pies por segundo.

Guillermo II y Abdul Hamid

Una anécdota que no es reciente, pero que hasta hace poco no ha sido conocida en su integridad es la siguiente, que publican varios periódicos extranjeros.

«Cuando Guillermo II visitó por primera vez la capital turca, el sultán Abdul Hamid quiso hacerle espléndidos regalos, pero a condición de que éstos fueran un recuerdo característico de Constantinopla.

Pocos días antes de su llegada hizo llamar al más renombrado artífice joyero de Pera y le ordenó que ejecutara sin pérdida de tiempo un trabajo de orfebrería que respondera al objeto que el Sultán se proponía.

Si se hubiera tratado de cualquier otro mandatario, el artista hubiese contestado que no podía aceptar el encargo, a causa del apremio del tiempo; pero se trataba de Abdul Hamid, con el cual no cabían excusas. ¿Cómo cumplir el encargo? Meditó profundamente y al fin se resolvió a fabricar un centro de mesa que representaba la notable torre Galata, por él ejecutada por encargo de la Sociedad coral alemana cuando ésta, algunos años antes, había querido atestiguar con un bello presente su estima y gratitud al que era entonces su director.

Habría con prontitud una copia y para esto visitó al exdirector y sin gran trabajo de persuasión le indujo a prestarle el centro de mesa por algunos días.

Vuelto a su casa se le ocurrió otra idea estupenda, que dominó por completo la mente del artífice. ¿Por qué no vender al Sultán el objeto que tenía ante él y que por lo tanto lo podría entregar enseguida?

Interrogó por teléfono al propietario y éste dijo que nada quería saber de lo que se le indicaba; pero el artífice, seducido más que nunca por la idea de complacer lo más pronto posible al Sultán, se fué decididamente a Palacio con su objeto artístico.

Abdul Hamid, al verse complacido tan pronto, se puso contentísimo.

—¿Es decir que quiere usted más a Pedro Blot que a mí?

—Sí; porque él tiene para ser lo que es todas las razones que a usted le faltan para ser lo que usted se ha hecho.

—Frase de autor a medio suicido. El verdadero móvil de usted, venerable San Juan, es que espera que Pedro Blot y los canallas de la misma tela se tragarán un día u otro a los hombres honrados como yo, ilustrados, moderados, y por consecuencia molestos, puesto que están en vías de envolver y dominar al mundo.

—No lo espero, mi querido doctor,—le repliqué,—y aun estoy seguro de que no sucederá. Tan pronto como ustedes hubieran envuelto y dominado a lo que ustedes llaman el mundo, el bajo-mundo les envolvería y dominaría a ustedes, y hablando con un hombre de inteligencia como usted, no necesito yo decir que hará perfectamente.

—Si puede. Está colérico y rabioso el bajo-mundo, bien lo sabemos; pero está enjaulado, y cuando gruñe, le arrojamos bolillas clericales a través de las rejas, y esto le divierte... Pero me olvidaba de decir a usted por qué he venido a molestar a usted con violación flagrante de las sagradas leyes de la hospitalidad. Es

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 30

Las etapas de una conversión

(Continuación)

ligencia y de su corazón; le instruye, le ilustra, le eleva; y va todavía más lejos, le distrae y le divierte... sí, llega hasta el extremo de crearle todo un conjunto de placeres y de alegrías que reúnen para él y para solo él en los anchos cercados donde reina una atmósfera pura; pura desde el punto de vista físico, como desde el punto de vista moral.

Es la madre que sigue a sus hijos desde la primera comunión hasta el matrimonio y más allá todavía, desempeñando así humilde y tiernamente el misterioso y potente trabajo de pacificación y de reconciliación que llenará quizás con el tiempo (¡ah, Dios lo quiera!) el hoyo, el abismo abierto y cada vez más ahondado por Tartufa, el predicador del odio social.

«Cómo quieres tú que una cosa como ésta no sea objeto de horror para los secuaces de Tartufa-materialista que hace las paces con Bismarck (el enemigo de Francia) tan pronto como se trata de

crucificar de nuevo a Jesucristo en la persona del Jefe de su Iglesia?

Y no es esta sólo una obra católica; es, además, la obra patriótica por excelencia, la obra aborrecida, de consiguiente, la obra más odiosa de todas para los enemigos de Dios y de la Francia.

Mas ella seguirá su camino a pesar de todo, y dí que yo te lo digo; ella será la victoria de Dios y de la Francia; ella será la que rectificará por el amor la casa y el hogar de la familia francesa, demolida por el odio.

«No lo crees así tú? Pues tanto peor para tí. Los hombres de tu edad y de tu época parece que están pagados para no comprender más que la amenaza: ¿cómo habías tú de adivinar el lenguaje de la esperanza?»

«Es una cosa tan pequeña un patronaje! ¡Y la masa de enemigos que nos rodea es tan enorme!

Deja obrar a Dios, sin embargo. Deja crecer al niño, al pobre hijo de la maternidad cristiana, instruido en la fe y alimentado en el honor: mañana será el trabajador vigoroso, el ciudadano decidido, el soldado, el admirable soldado de la disciplina invencible. Tú le ten-

drás por custodio, por aliado, por amigo en la paz como en la guerra, y él será el que salvará...

«Iba a decir la Francia, pero la Francia no está en peligro, a Dios gracias; por la presente la Francia no tiene necesidad de ser salvada, materialmente hablando; lo que la Francia necesita hoy, como ayer, como siempre, es que se sostenga su bandera enhiesta y firme. Pues bien; ese niño, el hijo de nuestro deber valerosamente cumplido, el hijo del catolicismo, es el que sostendrá cuando sea menester, y el que enarbolará en frente de todas y contra todas, la bandera de nuestra Francia querida.

Juan se enjugó la frente, y yo le tendí la mano con entusiasmo; yo tenía también cubiertas de sudor las sienes.

—Volvamos a Pedro Blot,—continué después de algunos instantes de pausa.—Estábamos de vuelta del Mont-Vaérien con el cadáver de la pobre Adela. Casi de noche era ya cuando llegamos a Nanterre, y sin embargo, había gente a las puertas de las casas para vernos pasar.

Nuestra aventura de la choza había circulado, teniendo tanto más atractivo cuanto eran menos conocidos los portadores de la disciplina invencible. Tú le ten-

Estaba yo vestido, según suelo estarlo, de una manera suficiente por lo que respecta al pudor y a las buenas costumbres; pero que no hubiera dado a los viajeros de otras naciones una idea muy clara de la elegancia que se usa en nuestros boulevards parisienses. No sé yo qué papel me atribuía la opinión pública de Nanterre en el drama todavía misterioso cuya víctima era llevada en hombros por en medio de la calle Mayor; lo único que puedo decir es que todos por unanimidad me miraban de reojo.

Después, ya sabes que me había yo brindado a comer en casa del doctor; pues hice más todavía: dormí allí. El pobre no podía volver de su asombro ante la abyección en que había caído una tan hermosa inteligencia (era de la mía de la que se trataba).

Magdalena siguió tras de la buena señora que se había encargado de custodiar el cadáver de Adela; el Cura, el Vicario y el curita en ciernes velaron a todos durante toda la noche junto a la muerte.

Se había tendido en el suelo un colchón para Pedro en la habitación vecina, y Magdalena me dijo a la mañana que se le había oído roncar unas veces y llorar otras. Con frecuencia se levanta

para llegar hasta la puerta y echar una ojeada a los que velaban el cuerpo. Magdalena le sorprendió tres o cuatro veces hosteando; tenía cierto aire de curiosidad, inquieto y displcente.

Al decir displcente, no hablo yo de su pesar, que era profundo y que crecía en lugar de aminorarse, a medida que iba recobrando el libre uso del pensamiento.

Hablo de un embarazo que experimentaba y de una cólera que sentía. Las sotas le mortificaban para entrar, fácil era conocerlo; y Magdalena, con su finura de mujer, advinió que experimentaba una contrariedad muy viva de encontrar siempre aquellas detestables sotas velando y orando.

El hecho es, que el clero de Nanterre no podría seguramente velar con análogo rigor a todos los pobres que mueren en la parroquia; pero hay desgracias que imponen, por decirlo así, la solemnidad en torno suyo. El hombre no es dueño de ese sentimiento que le hace tornar en algún modo la cabeza y el corazón a ciertos días de su vida. No puedo yo negar que los curas de Nanterre desplegaron una especie de lujo de compasión en honrar a la miserable criatura que había muerto en un sacó y cuyos restos

mortales les había confiado Dios por tan raros modos: la verdad es que se condujeron con ella como si se hubiera tratado de la dueña y señora del contorno.

No hay en ello, sin embargo, nada que alabar, ni nada que reprender.

Pedro Blot se preguntaba (no creas que lo invento; él es quien me lo ha dicho): «¿Por qué diablos hacen estos cuervos todas estas mojigangas gratis?»

Pues ya se sabe que se le insulta al clero por el dinero que exige conforme a su derecho, y por el dinero que perdona renunciando a su derecho.

Al día siguiente, muy de mañana, llamó el doctor a la puerta de mi cuarto.

—San Juan,—me gritó por el agujero de la llave:—¿se ha despertado ya vuestra reverencia?

—¡Vaya! Hace más de una hora que estoy rezando,—le respondí.

—¿Por mi alma, me figuro?

—Un poco sí, pero mucho más por la de Pedro Blot.

—¿Quién es ese Pedro Blot? ¿Es el infame bribón que ha matado a su mujer?

—Precisamente,—le dije yo, abriendo la puerta.

Entró y me dió un valiente apretón de manos, prosiguiendo:

Después habiendo notado al examinar el trabajo algunas palabras alemanas grabadas al pie de la torre, preguntó: ¿Qué es esto? El artifice contestó: Son datos históricos sobre la torre.

Muy bien, dijo el Sultán, y pagó al autor del trabajo una cantidad elevada, que aquel pensó que sólo un millonario podía obrar de tal suerte. Pero las palabras grabadas al pie de la torre decían en realidad:

«La sociedad coral alemana de Constantinopla a su director.» Buscón

Sección informativa

Cuaresmales

Conociendo Jesús que habían de levantarle por rey, huýose el solo al monte (San Juan, 6)

Es natural—decía ayer el P. Recolons—, es lógico, es consecuente que los judíos, después de la multiplicación de los panes (éste era el asunto del Evangelio de ayer, Dominica cuarta), se mostraran entusiasmados, quisieran proclamar rey a Jesús, para obedecerle, para tener subordinadas a él las voluntades.

Lo inconsecuente es que las modernas muchedumbres de católicos, que ven mayores maravillas aún, obradas por Jesucristo con cada uno, según es de grande la ternura y la bondad de su Corazón, le hagan rey, sí, pero de burlas; le hagan sentar, pero no sobre el trono de su corazón, sino sobre un banquillo; le cubran, pero con púrpura rota; le den un cetro, pero de caña, que así no podrá perjudicar; le digan, moñándose, cada vez que cometen pecado: «¡Salve, oh Rey!»; Conducta ésta abominable! ¡Inconsecuencia soberana ésta que las incluye todos!

Hoy la iglesia expresa su alegría pensando que los cristianos habrán hecho penitencia de sus pecados. Si es sólo ilusión, ¡pobre Cristo! ¡pobre Iglesia!

¿Qué es el pecado? Dios, como causa de todo, es propietario con todo derecho sobre nosotros y sobre nuestras cosas; como sapientísimo y perfectísimo, las perfecciones de las criaturas sólo son destellos de su perfección infinita; por tanto, la ley, la regla, el mandamiento que dice será santo, amoroso y sapientísimo; y con verdad podrá decir: «Haz esto y vivirás...» Pues bien; viene la criatura, viene el hombre, necio, que se engreie, y contesta: «No; este precepto no está bien; lo observaré o no lo observaré si quiero...» Y la sabiduría del hombre se levanta frente a la sabiduría de Dios; desatinó mayor aún habida cuenta que es católico ese que rechaza la ley, ese que no quiere aceptar lo que es para su bien. Pues esto es el pecado.

El pecado es desorden. Pone la infinita sabiduría abajo, la voluntad del hombre-átomo, arriba. Y es en todo pecado que hay esta malicia, este contrariar la voluntad de Dios; así en el robo como en el leve; así en el robo de cinco céntimos como en el robo considerable. La malicia siempre es inmensa.

Es fealdad. La belleza está en la armonía, en el orden, en la proporción. ¡Si se pudiera ver y tocar la monstruosidad que representa un pecado mortal! Éste se empeña en parecer bien, en cubrirse de galas; aquél se deleita admirando las formas esculturales de aquella persona. Ah! Si está mancillada con el pecado mortal, no pasa de ser un sepulcro blanqueado, una tapadera de su alma inmunda. ¿Para qué las escencias? ¿para qué la elegancia? Puedes hacer y decir lo que quieras: siempre eres fealdad ante Dios.

Es la mayor desgracia. La pérdida de la fortuna, de la salud, de un pariente, no son desgracias más que accidentales. La pérdida de la gracia de Dios, aunque la sociedad le que me a uno inconsciente mentido, ésta es la desgracia mayor. Hay quienes tienen la conciencia manchada, y todavía ríen y se divierten. Recuerden que su vida pende de un hilo; recuerden cuán cerca está el infierno.

Es un desprecio de Dios. El amor apreciativo da a Dios el valor que tiene. Pero el que peca, entre Dios y la lectura de la novela asquerosa, entre Jesús y Barrabás, entre Cristo o una mujer perdida, prefiere la mujer perdida, prefiere a Barrabás, prefiere la novela, prefiere el vil metal que se gana en el juego.

Es la mayor de las ingratitudes. Se dice que es innoble el político que abandona a su jefe. Mayor indignidad será abandonar a Cristo por el pecado; a Cristo que no lleva sino beneficios sobre nosotros; a Cristo que nos abre las puertas de la Gloria; a Cristo que, orando en el huerto de los Olivos, decía: «Padre, que pases de mí este cáliz!» Para qué si ha de ser inútil para muchos, si tantos cristianos lo pisotearán, siendo así que yo no les pido más que que no se rebajen a la inmundicia, que obedezcan a sus superiores, que se amen, que correspondan a mi generosidad, que no me pongan al juego y a las deshonras-dades? El pecador imita a aquellos criminales de 1835, a aquellos revolucionarios de 1909; crucifica de nuevo a Cristo.

Es la mayor temeridad. El pecador desafía a Dios. Confiesa que Dios es omnipotente, que en sus manos están todas las cosas, las enfermedades y las venganzas, que su cetro es de hierro para aquellos a quienes quiere castigar; y con todo el hombre le ofende y le provoca. «No me castiga, dice; no se enfada Dios; voy a cometer, pues, otro pecado, y otro...» ¡Necio! No desista él de la artillería para castigarle. Dios no se precipita; tiene toda la eternidad. Tu, si, date prisa, porque pronto acabará tu vida. Todos han de pasar por este callejón

sin salida. Ya será terrible cuando Dios diga: «¡basta!»

El pecador hace el espíritu fuerte; pero tiembla al ver que no puede ahogar el remordimiento. Dice que se arrepentirá a la hora de su muerte; pero a la hora de su muerte se arrepentirá por fuerza, porque temerá, porque verá que no podrá pecar más, sólo porque verá que va a morir.

Centro Catequista de Montesión

Los niños de las Secciones de mayores de este Centro han practicado esta semana última los Santos Ejercicios.

Todas las noches han acudido con puntualidad, en número de ochenta, escuchando con atención las pláticas que les eran dirigidas.

Ayer, domingo, finalizaron los Ejercicios, celebrándose Misa de Comunión general, a las siete y media. Fue repartido a todos los niños un recuerdo de los Santos Ejercicios.

Estos fueron dirigidos por los RR. PP. Guabla y Blanquer, de la Compañía de Jesús.

DEL MAR

Entradas
Ayer llegó, a las cinco de la mañana, el vapor «Bellver», procedente de Valencia.

Salidas
Ayer salieron los siguientes vapores: «Rey Jaime I», para Barcelona. «Rey Jaime II», para Argel. «El Balear», para Ibiza y Alicante. Y el «Miramar», para Barcelona.

Despachados
Esta tarde debe salir para Barcelona el vapor «Bellver».

Vapores esperados
Mañana deben llegar los vapores «Miramar», de Barcelona, y «Mahón», del puerto de su mismo nombre.

La elección de Senadores

En la Diputación.—La elección Ayer por la mañana, a las diez, se celebró en el salón de actos públicos de la Diputación provincial la elección de Senadores por esta provincia.

Ocupó la presidencia el presidente de la Diputación, señor Riquer, tomando asiento a ambos lados de él los secretarios escrutadores nombrados el día anterior, señores Pons, Cano y García (don Antonio), Blanes y Tolosa (don Rafael) y Martorell y Benassar (don Ramón).

Asistieron al acto más de la mitad de los compromisarios. Todos los asistentes, excepto el presidente, señor Riquer, eran conservadores. El número de votantes fué de 86. Estaban presentes los prohombres del partido conservador y, además, los candidatos a Senadores, señores Marqués de la Cenia y de Linares. El otro candidato, don José de Olives, no asistió por encontrarse, ligeramente indispuerto, en Menorca.

La votación se deslizo sin ningún incidente, siendo elegidos Senadores los Excmos. señores don Pedro Gottoner y Veri, Marqués de la Cenia; Excmo. señor don Antonio Martín y Nebot, Marqués de Linares, y don José de Oliver y Magarola.

Todos los votantes depositaron en la urna la anterior candidatura. Sólo hubo una papeleta en blanco. Terminada la elección, los señores Marqués de la Cenia y de Linares recibieron muchas felicitaciones.

En «La Peña».—Un «lunch».—Discursos.—Telegrama a Maura Desde la Diputación, se trasladaron los Senadores electos, con los prohombres conservadores y los compromisarios, al local de «La Peña», en cuyo salón principal fueron obsequiados todos ellos con delicado «lunch».

Después de servido éste, usó de la palabra el jefe del partido en Mallorca, don Manuel Guasp.

Empezó recordando las muchas veces que se han celebrado actos como el que se celebraba y dijo que, en la presente ocasión, tenía doble objeto: felicitar a los Senadores electos y felicitar a todos los presentes, mallorquines, menorquines e ibicencos, por el acto de hermandad que ofrecían reunidos.

«Antes de todo—indicó—debo de cumplir un deber. Nos falta, en estos momentos, una persona, cuya desaparición de este mundo representa para nosotros una pérdida grande, irreparable: me refiero al Excmo. señor don Pedro Sampol y Rosselló, a quien debemos dedicar un recuerdo sentidísimo.»

Ensalzó el señor Guasp al Excmo. señor Sampol, diciendo: «Todos sabéis las altas dotes que le adornaban, la inteligencia portentosa, la abnegación extraordinaria del hombre que todo lo consagraba al partido conser-

vador... «El vacío—añadió—que dejó el Excmo. señor Sampol deficitalmente se llenará.»

Terminó el señor Guasp este extremo de su discurso manifestando: «Elevemos una oración al Altísimo para que le acoja en la mansión de los justos, y que nos sirva el Excmo. señor Sampol de norma en nuestra futura conducta.»

Se ocupó luego el señor Guasp en la elección de Senadores, diciendo que la candidatura presentada no ha encontrado obstáculo alguno.

Dedicó calurosos elogios al Marqués de la Torre y a don Pedro Antonio Servera, diciendo que ambos, no obstante tener derecho, por su nombre y por sus obras, a ocupar nuevamente las Senadurías por Baleares, ofrecieron espontáneamente los cargos a otras personas que no les harán quedar en mal terreno. En cuanto al señor Marqués de la Cenia, dijo que como no se hallaba en Palma al hacerse la designación de candidatos, no pudo decir lo mismo que el Marqués de la Torre y Servera. «Pero—indicó—el señor Marqués de la Cenia me tiene dicho de siempre que su acta está en todos momentos a disposición del partido.»

Ensalzó la adhesión y la disciplina de los conservadores de Menorca y de Ibiza, y felicitó a Menorca por el triunfo obtenido por los Monárquicos en las elecciones de diputados a Cortes.

«En las últimas elecciones—añadió—se ha probado palpablemente que Mallorca es maurista, y que tenemos fuerza para sacar triunfantes cuatro diputados y, en un momento dado, cinco. Por otro lado, en Baleares tenemos fuerza para sacar triunfante, íntegra, la candidatura senatorial.»

«Estamos—siguió diciendo—en una época, más que aquí en la Península, de pronuncia se aceptando a Maura o no aceptándole, aceptando o no sus doctrinas, sus procedimientos.»

«El éxito de Menorca—indicó—ha sido completo, desterrando de la isla vecina el republicanismo que imperaba.»

Habló después de los Senadores electos, refiriéndose en primer lugar al señor Marqués de la Cenia, diciendo que la labor por éste realizada es encomiable, tanto, que se le reelege. En cuanto al señor Marqués de Linares, dijo que, en su etapa senatorial, será como el señor Marqués de la Cenia, trabajando, con inteligencia y actividad, en bien de Mallorca, a la que ama entrañablemente. Respecto al señor de Olives, manifestó que éste representará muy bien a Baleares en el Senado, e hizo notar recientísima prueba de su adhesión al señor Maura.

Terminó vitoreando al Rey, a Maura y a Baleares.

El discurso del señor Guasp fué entusiastamente aplaudido.

Luego habló el Senador electo señor Marqués de Linares, expresando el intenso amor que profesa al Rey, a Maura y a Baleares. Ofreció servir a estas islas, y que procurará ser buen monárquico y no quebrantar la adhesión a su entrañable amigo don Antonio Maura.

El señor Marqués de Linares fué también muy aplaudido. El otro Senador electo que se hallaba presente, señor-Marqués de la Cenia, leyó después las siguientes cuartillas:

«La representación que me acabáis de otorgar me honra sobremanera, porque me une a mis más caros afectos, que son la Monarquía y Maura; y el acertar a servirlos será mi anhelo constante y mi mayor honor.»

A Maura no se le sigue con palabras, sino con actos; delante de la elocuencia soberana del moderno iluminado mallorquín, del heredero preclaro de los talentos y virtudes de nuestro gran Lull, me parece una osadía el levantar la voz en su solar glorioso.

Respetemos el silencio que su honorabilidad política le ha impuesto, y ofrezcámosle, en compensación a sus amarguras, nuestra firme y leal adhesión.

En cuanto a mí se refiere, puedo decir que siento latir con más ardor que nunca el generoso fuego de mi sangre para engrosar la mesnada y aprestarme a la pelea; seguros de vencer, sigamos al Jefe; que, como el legendario héroe castellano ganó batallas después de muerto, nuestro jefe las ha ganado también desde su retiro de la calle de la Lealtad. Sigámosle sin desmayar: su nombre es consustancial con la Patria y la Monarquía; a ella lo sacrificó todo y, como todos sabéis, rubricada tiene con sangre su fidelidad a la Santa Institución.

Así que, con todas las fuerzas de nuestros pulmones, gritemos: ¡Viva el Rey! ¡Viva Maura! ¡Viva Mallorca! ¡Viva España! ¡Maura, sí!»

Como los que le habían precedido en el uso de la palabra, el señor Marqués de la Cenia fué muy aplaudido.

Ante los deseos expresados por varios asistentes, habló a continuación el diputado provincial don Miguel Rosselló y Alemany, quien em-

pezó por expresar su sujeción a su jefe y a cada uno de sus correligionarios.

Elogió la manifestación hecha, en tiempo oportuno, por el jefe en Mallorca, señor Guasp, de que al partido le correspondían en esta isla cuatro diputados y en la provincia los tres Senadores.

Saludó a los presentes. Felicitó calurosamente a todos, especialmente a los representantes de los pueblos.

Saludó a la representación menorquina, felicitando entusiastamente a su jefe, don Juan Victory, de quien dijo que, al terminar la elección de diputado a Cortes, la ofreció con un fuerte grito de «¡Viva Maura!»

Y después de felicitar a los nuevos Senadores, les dijo que les tenía envidia por ser los mensajeros que han de transportar el testimonio de Mallorca, de Baleares, al señor Maura.

Fuertes aplausos coronaron el discurso del señor Rosselló.

En medio de entusiastas aplausos, se acordó dirigir al señor Maura el siguiente telegrama, al que dió lectura el señor Guasp:

«Antonio Maura, Lealtad, 18, Madrid.

Quedan elegidos Senadores Cenia, Linares, Olives, ausente el último por enfermedad; y reunidos electos, con Cenia, Linares y amigos, en «La Peña», según costumbre, para celebrar brillante éxito, se acuerda, por aclamación entusiasta, testimoniarle una vez más unánime ardorosa adhesión personal y conformidad absoluta con tu programa y procedimientos. Abstenido o no, reconócete como jefe único insustituible, y nos despedimos con vivas al Rey y a Maura. Guasp.»

Senador por la Provincia Eclesiástica de Valencia

Ayer fué elegido Senador por la Provincia Eclesiástica de Valencia el Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo de Segorbe. Nuestro Ilmo. Cabildo estuvo representado en la elección por el M. I. Sr. Deán de aquella Iglesia Metropolitana.

Notas de sociedad

De viaje
A bordo del vapor «Rey Jaime I», salieron anoche, a las diez, para Barcelona don Rafael Pons Cerdá, don Isidoro Pons, don Mariano Ros, don Miguel Villalonga, doña María Millet, don Rafael Pons y don Vicente Juan.

Para Ibiza y Alicante salieron ayer, en el «Balear», don Agustín Brugada y don Ignac Ferrer.

En el mismo vapor salió el oficial de la Armada señor Ferragut.

Para Argel salieron ayer tarde, a la hora de itinerario, en el vapor «Rey Jaime II», don Sebastián Vicens y don Juan Labrés.

Nombramiento
S. M. el Rey se ha dignado nombrar su Capellán de Honor supernumerario a nuestro respetable amigo el M. I. Sr. Lic. D. Buenaventura Barceló y Ramis, Arcipreste de esta Santa Catedral Basílica.

Muy de corazón felicitamos al agraciado.

Los Exploradores mallorquines

Los Boy-scouts realizaron ayer una excursión, dirigiéndose al predio Son Puigdorjila.

Allí efectuaron diferentes ejercicios, regresando, después de un rato de descanso, a esta población.

El número de Exploradores que tomaron parte en la excursión ascendía a un centenar.

En el Teatro «Mar y Tierra»

Conferencia de la «Liga del Bon Mot».—Velada del Circolo de Obreros Católicos de Santa Catalina

Anoche en el teatro «Mar y Tierra», de Santa Catalina, dió su anunciada conferencia, organizada por la «Liga del Bon Mot», el concejal-sindico de este Ayuntamiento don Francisco Barceló y Caimari, y, terminada la misma, celebró la velada literario-musical con que el Circolo de Obreros Católicos de aquel Arrabal conmemoraba el tercer aniversario de su fundación.

El señor Barceló comenzó relatando el origen de la «Liga del Bon Mot», de Cataluña, y dijo que si en aquel Principado era necesaria una campaña activa en contra de la blasfemia y del hablar grosero, no lo es menos en Mallorca, en donde ambos vicios han tomado el desconsolador arraigo que puede observar quien preste un poco de atención al habla habitual de nuestro pueblo. Así los hombres como las mujeres y los niños, todos manchan sus labios con la palabra inmunda. Los segundos lo hacen porque ven el ejemplo de sus mayores, y éstos, muchas veces, por hábito o costumbre, y también por ignorancia.

Los blasfemos (dice el conferenciante en atinadas consideraciones) no conocen, o no paran mientes en el valor ni en la utilidad de la palabra, porque, si así no fuera, no blasfemarían.

La blasfemia ofende a la Religión, a la moral, a la simple educación social, profanando el lenguaje. Terminó exhortando a su auditorio,

que le dedicó aplausos, a luchar contra el vicio de mal hablar.

Seguidamente se desarrolló el programa de la velada, que ya publicamos en estas columnas, y que fué muy del agrado de la concurrencia, la cual tributó calurosos aplausos a cuantos cuidaron de su interpretación. Añadióse a lo anunciado la presentación de la conocida pieza «Los chorros de oro», y un sorteo de varios objetos, que se celebró en el intermedio de la primera a la segunda parte.

La concurrencia fué muy numerosa.

El General Luque

En Inca
Los fabricantes de calzado de esta ciudad, acompañados de los jefes políticos D. Jaime Armengol y D. Jaime Vidal y del Administrador de Correos Sr. Martí, visitaron anoche al ex-Ministro de la Guerra e hijo adoptivo de Inca, rogándole se interesara para que el Estado destine un coche completo del Ferrocarril, para el servicio ambulante de Correos, toda vez que el departamento destinado a este servicio es incapaz y por este motivo diariamente quedan paquetes postales sin remitir.

Hoy, por la mañana, nuestro distinguido Huésped, su señora, su Secretario Sr. Rubio, su Ayudante señor Gobar y otros señores han verificado una excursión al Santuario de Luch, en los automóviles de la Marquesa Viuda de Vivot y del propietario D. Joaquín Gelabert, guiando el último D. Joaquín, hijo primogénito de su dueño.

Antes de la hora de la comida, ya habían regresado, pues, los autos han salvado la distancia que separa dicho Santuario de esta ciudad, en veinte y dos minutos.

En el tren que sale de Inca a las 6:30 de la tarde, han embarcado para Palma el Excmo. Sr. D. Agustín Luque y sus acompañantes, tributándose al General una despedida afectuosa y entusiasta, como nunca habíamos visto en esta población.

Media hora antes de partir el tren ya no se podía dar un paso en los andenes de la Estación del Ferrocarril, a causa de la muchedumbre que los invade. El general Luque ha llegado a la Estación precedido de una banda de música. Luego, las dos bandas de esta ciudad han ejecutado distintas composiciones, mientras el General y su Señora se despedían de la Corporación municipal, de las Autoridades locales, de los amigos particulares y del pueblo en general.

Al arrancar el tren, se ha vitoreado al general Luque, y las bandas de Música han ejecutado airoso paso doble.

«Lástima que el Regimiento que guarnece esta plaza carezca de banda de música! De haberla tenido hubiera contribuido a realizar los actos realizados (en honor del novel ingeniero y Director General de la Guardia civil.

Corresponsal.

Inca, 21 de Marzo de 1914.

Excursión a Andraitx

Invitado por los Sres. D. Luis Alemany y D. Bernardo Riera, el general Luque acompañado de su distinguida señora y de su hijo político y ayudante Sr. Gobar, realizó ayer una excursión a Andraitx, donde fué recibido por las autoridades.

A la señora de Luque le fué entregado un ramo de flores en nombre de las señoras de la población.

Los excursionistas, a su llegada a Andraitx, se trasladaron al domicilio de D. Bernardo Riera, marchando luego, después de haber recibido numerosas visitas, a S'Aracó y al Puerto.

En la finca Son Esteve, propiedad del Alcalde de aquella villa, se sirvió a los excursionistas espléndido banquete, pronunciando discursos el Alcalde y el general Luque, de saludo el primero y de agradecimiento el segundo.

Terminado el banquete, dos parejas ejecutaron algunos típicos bailes en presencia del señor Luque y sus acompañantes, que emprendieron después su regreso a esta ciudad.

Salida para Barcelona
Por la noche, el general Luque y su señora embarcaron para Barcelona, habiéndoles despedido en el muelle las autoridades y otras personas, entre ellas buen número de militares.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—El beato Diego de Cádiz, confesor.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jaime: Exposición, a las seis; a las nueve y media; Tercia y Misa mayor cantada; por la tarde a las cinco y media, actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Sra. de las Mercedes, en la Merced.

Francisco Clar Sánchez

Odontólogo

Ofrece sus servicios y su nuevo Gabinete.

Calle Pelaires, 55, 2.º—Palma

Almacenes Montaner

BARATURA VERDAD Y POSITIVA
en todos los géneros y especialmente en artículos negros para CUARESMA
Cortes seda de 33 pesetas por 20 pesetas
Cortes lana de 12 " por 6 "
SINDICATO, 2 a 10 y MILAGRO, 1 a 11

CRISTALES COMBINADOS

Despacho de todas las fórmulas de los señores Oculistas
GEMELOS PRISMÁTICOS y de TEATRO
PRECIOS REDUCIDOS
No equivocar esta casa
ISIDORO LASALLE, HIJO
25 Calle Brossa, 25

LA ESPERANZA

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO
Con maquinaria y útiles para la impresión de toda clase de trabajos propios del ramo, con
ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMÍA
Folletos, Revistas, Programas, Tarjetas, Talararios, Invitaciones, Memorándums, Recordatorios, Cartas y Sobres Comerciales, etc., etc.
EN UNA O MAS TINTAS

Calle de la Lonjeta, núm. 11
Apartado, n.º 19 Palma de Mallorca Teléfono, 200

CRISTALES COMBINADOS

y de todas clases
Maquinaria moderna
PARA MONTARLOS
Antigua casa Lasalle
San Nicolás, 31

Bursátiles

BOLSA DE MADRID
Cambios del 21

Interior contado	79/95
Amortizable 5 por 100	09/00
Amortizable nuevo	00/00
Banco de España	449/50
Compañía Tabacalera	289/00
Francos	106/25
Libras	26/76
Exterior	00/00

Barcelona 22

Interior	79/87
Nortes	93/10
Alicantes	93/95

VALORES LOCALES
Últimas cotizaciones

Crédito Balear	85/00
Fomento Agrícola	103/00
Ferrocarril Mallorca	100/00
Isla Marítima	168/00
Salinera Española	170/00
Sociedad Alumbrado por Gas	115/00
La Económica	18/00
Obligaciones Isla Marítima	102/00
Obligaciones Salin. Epla. 6 p/g	100/00
Obligaciones id. id. 5 p/g	101/50
C. Salinera Española 440 p/g	100/00
Obligaciones C.º Mallorca de Electricidad 5 p/g	102/00
Obligaciones Ferrocarril de Sóller 4 p/g	100/50
Bonos Municipales	42/00
La Alforbrera	90/00

Itinerario de Correos
VAPORES CORREOS Salidas

Domingo, a las 9 para Marsella, a las 22 para Barcelona (rápido), y para Ibiza via Barcelona.

Lunes, a las 7 para Cabrera, a las 18:30 para Barcelona y a las 18:30 para Mahón (via Barcelona).

Martes, a las 14 para Barcelona y Ciudadela (via Alcudia), y a las 17 para Valencia (directo).

Miércoles, a las 7 para Cabrera, a las 18:30 para Mahón, a las 21 para Ibiza, y a las 22 para Barcelona (rápido).

Jueves, a las 14 para Ciudadela y Mahón (via Alcudia), y a las 17 para Argel, y a las 18:30 para Barcelona.

Viernes, a las 7 para Cabrera, a las 12 para Ibiza y Alicante, y a las 18:30 para Mahón.

Sábado, a las 18:30 para Barcelona y Ciudadela.

Todos los días, a las 14 para los pueblos

Entradas

Domingo, a las 7 de Barcelona y de Ibiza (via Valencia-Barcelona).

Lunes, a las 7 de Ibiza y Alicante, y a las 17 de Cabrera.

Miércoles, a las 6 de Ibiza y Barcelona (rápido), a las 9:30 de Ciudadela y Mahón (via Alcudia), y a las 17 de Cabrera.

Jueves, a las 7 de Barcelona, y de Mahón y a las 9 de Marsella.

Viernes, a las 6 de Valencia, a las 9:30 y Ciudadela y Barcelona (via Alcudia de a las 17 de Cabrera).

Sábado, a las 6 de Barcelona (rápido), a las 7 de Ciudadela, y a las 8 de Argel.

Todos los días, a las 9:30 de los pueblos del interior de la isla.

FERROCARRILES DE MALLORCA

De Palma a Manacor y Felanitx: a las 7:40, 14 y 18:15 (mixto entre Empalme y Manacor y Felanitx).

De Palma a La Puebla: a las 7:40 14:00 y 18:15 (mixto desde Empalme).

De Manacor a Palma: a las 2:30 (mixto), 7:30 y 17:15.

De Manacor a Felanitx y La Puebla: a las 2:30, 6:30 y 17:15 (mixto en los ramales).

De Felanitx a Palma, Manacor y La Puebla: a las 6:40 y 12:15 (mixto hasta Sta. Maria), y 17 (mixto desde Empalme).

De Palma la Puebla, Manacor y Felanitx: a las 6:55 y 12 y 17:25 (mixtos hasta Empalme).

FERROCARRIL DE SÓLLER

Servicio desde el día 1.º de Octubre al 31 de Marzo.

De Sóller a Palma: a las 6, 9:15 y 17:00.

De Palma a Sóller, a las 7:40, 14:35 y 20:05.

Más domingos y días festivos circulan trenes extraordinarios entre Sóller y Palma, saliendo de Palma a las 11:30 y de Sóller a las 13:15.

Interesante

A las familias que tengan o puedan tener hijos estudiando en Madrid, admitirá su apoderamiento don Antonio Llompart y Guasp, mediante una módica cantidad (tres pesetas mensuales), encargándose de todo cuanto tenga relación con dichos estudiantes y sus necesidades.

Redondilla, 4, triplicado, Madrid.

Emanatorio radium

es gran remedio descuberto recientemente, gara curar artiritismo, reumatismo, gota, arenillas, y numerosas molestias producidas por ácido úrico. Aguas minerales contra dichas dolencias deben fama a debilitisima proporción radium que contiene. Emanatorio, que proporciona aire saturado radium en estado emanación, es infinitamente superior. En Alemania, Suiza, etc., ya no se va a tomar aguas, se va a tomar radium en emanatorios.

Primer emanatorio en España Instituto Sureda, Danús, 4-1.º.

Lo mejor para el baño, por su aroma y precio económico, Agua Colonia Orive.

Más que vendidos parecerán Regalados

los juguetes que SALDA para Ramos la PERFUMERIA INGLESA

CHOCOLATES

Benier-Benedictino y COLONIAL
con canela o vainilla
Antigua CASA LLOFFRIU

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

El asesinato de Calmette

Madrid, 22 (1'00)
De París.—Ante la cárcel—Acusación privada

París.—Ante la cárcel de San Lázaro, donde se halla recluida la autora del asesinato del director de "Le Figaro", M. Calmette, ha disminuido el público.

Se ha confirmado que la familia de M. Calmette ejercerá la acusación privada.

El defensor de Rochette protesta París.—Ante la Comisión que entiende en el asunto Rochette ha declarado Maurice Bernald, abogado defensor de M. Rochette, protestando de la actitud observada por el procurador general M. Fabre.

Ha añadido el referido abogado que un desconocido, que no es político ni periodista, y cuyo nombre no ha querido revelar, le dijo que podía pedir, sin temor, el aplazamiento de la vista, asegurándole que sería atendida la petición.

Ha terminado diciendo Maurice Bernald que jamás cumplió misión alguna de ningún ministro y menos de M. Caillaux.

Madrid 22 (16'00)
Declaración de la señora de Caillaux

París.—La señora de Caillaux ha prestado declaración en el Palacio de la Justicia, el que estaba invadido por muchos curiosos.

Ha relatado la indignación, la cólera que tuvo cuando, con motivo del incidente de Agadir, se ha acusado a su marido de haber vendido a Alemania el Congo francés.

Y ha añadido:

"Tenía motivos para creer que la misma persona que entregó al señor Calmette la carta que publicó "Le Figaro", poseía otras dos que yo había recibido de Caillaux antes de casarme con él."

Los Reyes en Córdoba

Madrid, 22 (3'30)
De Córdoba.—La llegada—Recibimiento—Te Deum.

Córdoba.—Ayer tarde llegaron a esta ciudad, procedentes de Moratilla, Sus Majestades los Reyes.

El recibimiento que se les tributó fué entusiasta.

Las calles por donde pasó la regia comitiva se hallaban engalanadas.

Entre vítores y aclamaciones se dirigieron los Monarcas a la Catedral, donde se cantó solemne Te-Deum.

Después los Reyes visitaron el templo detenidamente, admirando su riqueza arquitectónica.

De Provincias

Madrid, 22 (3'30)
De Murcia.—Terremotos

Murcia.—Continúan los terremotos en esta provincia.

En el pueblo de Campos, se han abierto grandes grietas, junto a un río.

De la Coruña.—Telegrama al Arzobispo de Zaragoza.—Honorio Maura a Buenos Aires

La Coruña.—Los empleados de esta capital han enviado un telegrama al Arzobispo de Tarragona, agradeciéndole el ofrecimiento de defenderles en el Parlamento.

—Ha salido para Buenos Aires, con objeto de contraer matrimonio con una aristocrática dama argentina, don Honorio Maura.

Madrid, 22 (16'00)

De Bilbao.—Naufragio de un vapor Bilbao.—La Casa Armadora de D. Andrés García ha recibido un despacho telegráfico comunicándole que el vapor sueco "Ierhid", ha naufragado en el Canal de la Mancha, a consecuencia del duro temporal que reinaba.

Añade el despacho que se ahogaron diez tripulantes.

La guerra en Africa

Madrid, 22 (3'30)
De Melilla.—Bautizo de dos hebreas Melilla.—El Cura párroco del barrio Real, D. D. Miguel Acosta, ha bautizado a una hebreá de 22 años de edad y a una hija de ésta que cuenta dos meses de edad.

Fueron apadrinados por la esposa del coronel don José Fernando.

Madrid, 23 (1'00)

Telegrama oficial de Melilla

En el Ministerio de la Guerra se ha recibido esta mañana el siguiente telegrama oficial del Comandante general, Sr. Jordana:

"Son completamente exactos los accidentes ocurridos al teniente de Chiclana D. Fidel Prados y a los soldados Domingo Díaz Fernández, y José Macías.

Al primero se le ha tenido que amputar la falange del dedo índice de la mano derecha.

El último tuvo la desgracia de que se le disparara su fusil, produciéndose una herida en la mano derecha. La herida fué calificada de pronóstico reservado."

Otro telegrama oficial

El Comandante general de Tetuán ha dirigido al Ministro de la Guerra este otro telegrama oficial:

"Han sido dispersados por nuestras fuerzas numerosos grupos que construían una trinchera a la orilla opuesta de Río Martín."

Sin novedad

Según las noticias oficiales recibidas en el Ministerio de la Guerra, en Larache ni en Ceuta ocurre novedad.

Del Extranjero

Madrid, 22 (3'30)
De París.—Nuevo Ministro de Marina

París.—El Presidente de la República M. Poincaré, ha firmado el nombramiento de ministro de Marina a favor del Senador M. Armando Gauthier.

El viaje de Marina

Afectuosa despedida—Marina interrogado por los periodistas

Madrid, 21 (3'30)

Anoche salió para Algeciras, desde donde se dirigirá a Tetuán, el Alto Comisario de España en Marruecos, general Marina.

Lleva instrucciones del Gobierno para proseguir la campaña.

Pasaron a la estación de Atocha para despedirle el infante don Carlos, el Gobierno, los Generales Azgarraga y Weyler y treinta generales más, ocho coroneles y otros jefes.

Al arrancar el tren, el general Marina fué vitoreado.

Interrogado el Alto Comisario por los periodistas, dijo que se hallaba identificado con el actual Gobierno.

Las palabras de don Gabriel Maura sobre la toma de Zeluán—dijo—no me molestan porque el Gobierno de don Antonio Maura me lo aprobó.

Concesión a Marina

Antes de emprender ayer su viaje de regreso a Marruecos el general Marina, el Embajador de Francia en Madrid le comunicó que el Gobierno Francés le había otorgado la gran cruz Legión de Honor.

El banquete maurista

Madrid, 22 (16'00)

A Los Viveros

A la hora convenida se reunieron en El Retiro los mauristas para dirigirse a Los Viveros, donde había de celebrarse el anunciado banquete.

Reinaba en El Retiro extraordinaria animación. Más de mil concurrentes ocuparon vehículos de todas clases, y en ellos desfilaron por las calles céntricas de esta Corte, dirigiéndose después al lugar del banquete.

Madrid, 23 (1'00)

Banquete maurista.—Discursos

A la una de la tarde de ayer se celebró un banquete maurista.

El acto terminó a las cinco.

Ocuparon la presidencia los señores Ossorio y Gallardo, Santos Ecay y los candidatos a senadores por Madrid y provincias.

Asistieron mil trescientos comensales, reinando gran animación.

Se cantó el himno maurista.

Brindó el señor Carranza en nombre de la Juventud Maurista de Madrid, enalteciendo la labor de los organizadores de la misma.

Terminó proclamando la intransigencia con los Ministerios puente y de atracción.

El señor Santos Ecay ofreció el homenaje a los candidatos de provin-

cias, atacando duramente al Gobierno.

Se oyeron gritos de: ¡Abajo el capitán Sánchez!

Terminó pidiendo la libre emisión del pensamiento, amparada—dijo—por la Constitución y no regulada por la ley de caza.

El señor Onís defendió irónicamente al Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra. Dice que ha motivado la conducta de éste un movimiento de regeneración patria.

El señor Ballesteros pronunció elocuente discurso, pidiendo constancia en la acción.

"Aceptamos—dijo—el calificativo de "Cyrano de Maura", que se nos aplica, porque con ser Cyrano tenemos caballeridad, nobleza y nariz para asquearnos de la nauseabunda situación.

Rechazó la avenencia con el Gobierno y pidió la destrucción del caciquismo, recomendando al partido que siga su actuación democrática.

Recordó que lord Parmeston cayó por someter la política interior a la exterior.

El señor Fernández Trujillo, en nombre de distrito de Cabra, atacó al Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, negando que tenga distrito propio sin la ayuda de Maura.

Terminó diciendo: "El señor Sánchez Guerra sólo hubiera sido secretario de Alcolea (Ovación).

El señor Goicoechea enalteció la política desarrollada por el señor Maura en 1909, porque—dijo—se halla opuesta a toda política del siglo XX: Maura se sujetó al exacto cumplimiento de la ley.

Analizó la situación actual, diciendo: "Hoy manda quien puede y obedece quien quiere."

Combatido duramente la forma en que se llevaron a cabo las elecciones de diputados.

"Se está engañando a la Monarquía—continuó diciendo el orador—porque se le dice, con falsedad, que el pueblo odia a Maura."

Negó que el maurismo pueda terminar con componendas.

En España tenemos la disyuntiva: "ahora o nunca."

Don Gustavo Morales agradeció el homenaje, elogiando la actuación de la Juventud Maurista.

Después se levantó el señor Ossorio y Gallardo, estallando en el local calurosa ovación.

Comenzó su discurso felicitándose por la numerosa concurrencia.

Felicitó a los candidatos que fueron vencidos—dijo—por el Código desatado sobre las urnas.

Afirmó que por actuar de maurista, en las últimas elecciones perdió el distrito que representaba hace once años, quedando sin ser diputado.

Reconoció que en Madrid triunfó el criterio optimista de la Juventud Maurista, excitando a ésta a que siga su inspiración y su instinto sin codicias.

Pidió a la referida Juventud que vaya al saneamiento social, rápidamente, radicalmente, violentamente—dijo.

Negó que exista posibilidad de avenencia con el Gobierno.

Aludió a don Ricardo León, el cual se vio obligado a presentarse, siendo ovacionado por los comensales.

Prosiguió el señor Ossorio y Gallardo, diciendo que la campaña maurista que se viene realizando no es campaña de convulsión, sino de reflexión y constancia.

El maurismo—dijo—ha hallado el pulso a España, lo que no logró Silveira.

A vivir, mauristas—terminó diciendo—pero entendido bien la frase: vivir no es digestión, sino dignidad.

Al terminar su discurso, el señor Ossorio y Gallardo fué ovacionado.

También fueron ovacionados los demás oradores.

El desfile se efectuó sin incidentes.

Las elecciones de Senadores

Madrid, 23 (3'30)

Constitución de Mesas

Según noticias oficiales recibidas en el Ministerio de la Gobernación, han quedado constituidas, sin incidentes, las Mesas escrutadoras para las elec-

ciones de Senadores, excepto en Cáceres, donde el presidente de la Mesa, que era liberal, rechazó las actas ministeriales, por cuyo motivo se produjo gran escándalo."

El Gobernador civil ordenó a la policía que desalojara el local donde se celebraba el acto.

De Valencia.—Agitación política.—Dimisión del Gobernador

Valencia.—Reina gran agitación política por no haberse dado una de las Senadurías a la Liga católica, conforme prometió el Gobernador civil.

Este, considerándose desairado, ha presentado la dimisión.

Entre los candidatos católicos ha quedado rota la coalición.

De Barcelona.—Disgusto

Barcelona.—Con motivo de la elección de Senadores, han reñido los regionalistas con el Gobierno.

Los regionalistas presentarán candidatura cerrada, prescindiendo de los ministeriales, en Barcelona y Gerona.

La Mesa escrutadora estará formada por dos regionalistas y un jaimista.

De Zaragoza.—Se complica la elección

Zaragoza.—La presentación, a última hora, del candidato maurista don Mariano Marcó ha complicado la elección de Senadores.

Madrid, 22 (16'00)

Tranquilidad.—Avance

El Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, al recibir este mediodía a los periodistas, nos ha comunicado que la elección de Senadores se deslizaba en provincias en medio de tranquilidad.

Hasta mediodía se habían recibido en dicho Ministerio los siguientes resultados:

En Alava han sido elegidos los señores Cano, Marqués de Urquijo y Ajura, independientes.

En Cádiz, los señores Núñez Reinoso, Puertohermoso y Carranza, conservadores.

En Castellón de la Plana, los señores Conde de Villamonte, independiente; don Tomás Romero, reformista; y Marqués de Rozalejo, liberal.

En Ciudad Real, los señores Trias, conservador; y Cendrero y don Ramón Gasset, liberales.

En Córdoba, los señores Sotomayor y Ruiz Trias, conservadores; y Marqués de Laurencia, demócrata.

En Murcia, don Tomás Mestre, liberal; y señores García y Mazarredo, conservadores.

En Albacete, los señores Flores, liberal; Conde de Campillos y Ruidomen, conservadores.

En Alicante, los señores Bullón y Barón de Petros, conservadores; y Marqués de Valero de Palma, demócrata.

En Pontevedra, los señores Marqués de Eduayen y Fernández Laza, conservadores; y Marqués de Santamaría, demócrata.

En el distrito de la Universidad de Barcelona ha sido el Doctor Daurella, conservador; por el de la de Valladolid, señor Fernández Prida, conservador.

Por las Sociedades Económicas de Madrid, los señores Cuadro, conservador y Abadal, regionalista.

Por el Arzobispado de Zaragoza ha sido elegido el Arzobispo de Tarragona.

Habla el Sr. Quejana

El Subsecretario de la Presidencia, Sr. Quejana, ha hablado esta madrugada con los periodistas.

Nos ha dicho que el Presidente de la Junta de Burgos se negó a proclamar los candidatos conservadores, por carecer de mayoría absoluta de votos, faltando con ello a la Ley.

"Sin embargo—nos ha añadido—, la proclamación se hará, a pesar de lo que opina dicho Presidente."

Las elecciones en Jaén

Jaén.—Las elecciones de Senadores han resultado agitadísimas.

El Presidente ha requerido el auxilio de la guardia civil.

Se han formulado enérgicas protestas.

El Sr. Burell retiró su candidatura.

En Logroño

Logroño.—Las elecciones de Senadores han resultado reñidísimas.

Ha triunfado, íntegra la candidatura ministerial.

Los conservadores han celebrado un banquete.

Se han pronunciado brindis, atacando los oradores al Sr. Villanueva por la conducta que éste observa con los conservadores.

DE PROVINCIAS

De Córdoba.—El viaje de los Reyes Córdoba.—Los Reyes han oído Misa en la Capilla de Palacio.

En Moratilla, por la tarde, a las

tres, se ha jugado un partido de polo, disputándose la copa de la Reina.

De Burgos.—Mitiñ de ferroviarios Burgos.—Dicen de Melgara de Fernamental que los ferroviarios han celebrado un mitiñ.

En él se acordó pedir, como ya han pedido, un aumento en el jornal de disfrutas las mujeres que trabajan en los almacenes.

De Santander.—El temporal Santander.—Ha arrojado en estas aguas duro temporal.

El mar está imponente.

El vendabal ha ocasionado grandes destrozos en las comunicaciones, en el arbolado y en las casas.

De Castellón.—Corrida de toros Castellón de la Flana.—Se ha celebrado una Corrida de toros de muerte, lidiándose ganado de Guadalest.

La plaza estaba llena de bote en bote.

El diestro "Joselito", trabajó con arte y valentía, estando superior en el estoque. El público le ovacionó.

El "Belmonte", estuvo valiente, pero desgraciado al matar. El "Limeño", estuvo mediano en su primer toro y bien en su segundo.

El aviador Bemacel voló magistralmente sobre la plaza.

De Badajoz.—Una Exposición.—Acto heróico de una niña

Badajoz.—El Comisario regio de Fomento organiza una exposición permanente de productos agrícolas.

—En el pueblo de Santa Amalia, un niño de tres años se cayó al río.

Una niña de ocho años, que lo cuidaba, se arrojó al agua, salvándole.

El Gobernador ha pedido para la niña la Cruz de Beneficencia.

De Algeciras.—El general Marina Algeciras.—Ha llegado el general Marina.

Le han recibido las autoridades.

Seguidamente el general Marina ha embarcado a bordo del crucero "Cataluña", el cual le conducirá a Ceuta.

DEL EXTRANJERO

De Roma.—Fracaso de una ópera.—Fallecimiento

Roma.—Se ha estrenado la nueva ópera de Mascagni "Parísina."

El libro, que fué denunciado por inmoral, es inmusicable.

Su estreno ha constituido un fracaso.

—Ha fallecido repentinamente el almirante Favarelli.

De Londres.—¿Sobrevendrá la guerra civil en Irlanda?

Londres.—Témesse estalle la guerra civil en Irlanda.

Se han enviado al Ulster 3.000 soldados y dos baterías.

Desde Barcelona

Notas catalanas

Barcelona, 23 (3'00)

Las elecciones de Senadores—Son elegidos los candidatos regionalistas

Ayer se celebró, en el Palacio de la Diputación provincial, la elección de Senadores.

Resultó triunfante la candidatura que presentaban los regionalistas, siendo elegidos los señores don Miguel Fargas, por 349 votos; don Luis Sedó, por 344, y el señor Soler y March, por 347, regionalistas; y el Sr. don Juan Rosell, por 331, liberal.

Las Sociedades Económicas han elegido a don Raimundo Abadal, también regionalista.

Daurella, senador

El distrito de esta Universidad ha elegido por 209 votos, al que ya lo era Dr. don José Daurella y Rull, decano de la Facultad de Filosofía y Letras.

El Gobernador civil, disgustado—¿Dimite?

—La conducta del Gobernador civil de Gerona

El gobernador civil, señor Andrade, se muestra disgustado porque no ha sido incluido en la candidatura regionalista el adicto señor Muntadas.

Según se dice, ello obedece a la conducta del Gobernador civil de Gerona, quien apoyaba una candidatura en aquella provincia frente a la regionalista.

Anoche circuló con gran insistencia el rumor de que el señor Andrade había enviado la dimisión de su cargo al Gobierno. Añadiase que la dimisión obedecía a que el señor Andrade se consideraba molestado por la actitud del Gobernador de Gerona.

Palou Garí

Interesante

Para más seguridad en las personas que gasten o quieran gastar nuestros vinos, desde hoy se servirán a domicilio en garrafas lacradas, y con un medallón con el nombre de la casa "Hermanos de Binisalem."

Despacho en Palma en donde pueden avisar, calle de Fiol n.º 30.

Pianos Chassaing

CASA BANQUÉ, Calle COLON

Dícese que se han amotinado varios Regimientos y que han pedido el retiro algunos generales que debían ir al Ulster.

De Nueva York.—El general Castro.

—¿Torreón, en poder de los rebeldes?

Nueva York.—Ha llegado a Puerto España el general Castro, quien ha hecho el viaje retirado en su camarote. Ha desembarcado transformado, por temor a los espías venezolanos.

—Dícese que en Méjico circula el rumor de que los rebeldes han entrado, después de sangriento combate, en Torreón.

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 23 (5'30)

Telegrama oficial

En el Ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama de la primera autoridad civil de Guipuzcoa, dando cuenta de que en San Sebastián se ha celebrado una manifestación de inquilinos, para pedir una ley que regule la renta máxima de las casas.

Conferencia

En la iglesia de San Ginés, el Canónigo de Tortosa dió ayer la tercera conferencia cuaresmal, demostrando conocer la concordancia cronológica y científica acerca de la creación del hombre.

